

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviando de otro modo, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Uta. y Estr. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XVII, — NUM 2 984 DE LA MAÑANA. MADRID LUNES 5 DE SETIEMBRE DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* los siguientes nombramientos expedidos por el ministerio de Hacienda.

Para el cargo de director general de Loterías á D. Manuel María Hazañas, cesando en igual cargo D. José María Bromon.

Para el de visitador de propiedades y derechos del Estado, á D. Fernando Coll y Gonzalez, actual jefe de administracion de tercera clase de la direccion general de contribuciones; en lugar de D. Ramon Membrado, á quien se declara cesante; jefe de administracion de tercera clase de la direccion general de contribuciones á D. Juan José Caña, visitador que ha sido de propiedades y derechos del Estado; administrador de Hacienda pública de Málaga á D. Manuel Preciado por cesantía de D. Manuel Blanco Salvadores, y para la inspeccion general de contribuciones á impuestos á D. Manuel Cebollino y Aguilera.

Por el ministerio de Marina se ha dictado una nueva disposicion que publica la *Gaceta* con objeto de aplicar á los matriculados en general que se dedican á las diferentes industrias de su marinera profesion los beneficios dispensados por la real orden de 20 de agosto á los que puedan desempeñar el cargo de contra-maestre particular, puesto que tienen el mismo derecho que estos á la equidad y gradual latitud en las licencias para ejercitarse en ellas fuera del punto de su matrícula, aunque no sea en el mencionado caso de la habilitacion para contra-maestre.

La *Gaceta* publicó ayer el indice de las resoluciones tomadas por el ministerio de la Guerra respecto á personal en el mes anterior.

El 7 de octubre próximo se substará en la forma procedente el arriendo del portazgo de Altery en la carretera de Madrid á la Junquera.

Ayer se anunció en la *Gaceta* la vacante de varias plazas de maestros y maestras que han de proveerse por concurso extraordinario á oposicion.

Ayer publicó *La Iberia* dos cartas de sus redactores los señores Llano y Persi y Escalera, sobre el folleto que está escribiendo estos señores con el título de *Guerra á cuchillo al partido progresista*. El Sr. Llano declara que la parte del folleto que habia escrito no puede publicarla por ahora en atencion á graves consideraciones políticas.

*La Iberia* dice que ha recibido un oficio del gobierno civil de Madrid, conminándole con el pago de la última multa de 4,000 rs. que le fué impuesta, y protesta contra tal conminacion, declarando que no hará efectiva aquella multa hasta haber recurrido ante los tribunales.

El Sr. D. Agustín Hortelano ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar del *Curso de lecturas escogidas de los mejores clásicos franceses*, obra sumamente curiosa por lo selecto de los trozos, y porque merced á los mismos, muchas personas que se dedican al estudio del francés, podrán adquirir al mismo tiempo una porcion de datos bastante curiosos.

Se ha señalado en sala tercera de esta Audiencia para el día nueve del corriente mes la vista de la causa seguida á Juan Hernandez Villena por heridas que ocasionó con una navaja á su novia Antonia Partida en el pueblo de Valdemorillo, partido de Navalcarnero, de cuya causa se ha ocupado en otras ocasiones LA CORRESPONDENCIA, habiéndose manifestado tambien que despues de la ocurrencia y de recibir la ofendida catorea heridas contrajo matrimonio con el agresor Juan Hernandez Villena. Habiendo sido éste condenado por el juzgado á cuatro años de presidio menor, y pidiendo el fiscal de S. M. se le impongan ocho años de prision mayor y acesorias, defendió al procesado el letrado D. Mariano de la Torre Bossuet.

El precio de la carne ha bajado otros dos cuartos en Córdoba.

En estos días se han verificado algunos robos de caballerías en el término de Villanueva del Rey (Córdoba).

De un día á otro saldrán de Córdoba cuatro oficiales de a seccion de cuentas del Gobierno civil para girar una visita á los pósitos de aquella provincia.

Ha regresado á Sevilla el regente de aquella Audiencia.

En Sevilla han sido sorprendidas gran número de personas en dos casas de juego.

Al sacristan del Carmen de Antequera le dieron seis puñaladas noches pasadas, dejándole en bastante mal estado.

Entre las muchas mercancías que han sido víctimas, dice *La Democracia*, del incendio ocurrido en la estacion del ferrocarril de Zaragoza, segun nos dicen, ha-

bia varias cajas de quincalla y juguetería, pedidas por los dueños del establecimiento *La Estrella del Norte*, con motivo de la próxima feria.

Anteayer se efectuó el enlace de la bella señorita doña María del Pilar Cortijo con D. Mariano Gapepon, capitán de estado mayor. Reciban nuestra cordial enhorabuena á los nuevos conyuges.

Dice un diario de Valencia que ha pasado á mejor vida *La Union*, periódico que se publicaba en aquella ciudad. Anteayer lo hemos recibido en nuestra redaccion. Tal vez sea esta suspension como la muerte de *Los dos reinos*.

Ha llegado á Cartagena el Excmo. señor D. Antonio Estrada, capitán general del departamento.

En la tarde del lunes, cuatro hombres, armados los unos con trabucos y los otros con escopetas, sorprendieron al criado ó criados del arrendatario del castillo de Pígaruelas, provincia de Huesca, al tiempo que se retiraban de sus trabajos agrícolas con las mulas. Amenazados de una manera terrible y completamente indefensos, tuvieron que seguir ejecutando las órdenes de los ladrones, de modo que les fué sumamente fácil á estos entrar en la casa por la puerta del corral. Se ignora todavía la cantidad robada; se dice tan solo que aquel día debió sacar el castillero de una sociedad de aquella capital cierta cantidad no despreciable; por una circunstancia casual no la hizo efectiva en aquel día, y convencidos de ello, los ladrones en vista de los documentos que les enseñó, desistieron de las amenazas crueles que le hicieron.

Parece que los soberanos de Austria y Prusia no han podido ponerse de acuerdo sobre muchos puntos de los que han tratado durante la última entrevista en Viena. El gobierno austriaco desea que la cuestion de los ducados se decida cuanto antes ó se someta á la decision de la Dieta germánica, y Prusia aspira á prolongar el estado de cosas actual. El emperador de Austria sostiene decididamente la candidatura del duque de Augustemburgo, y el rey de Prusia se inclina más á la de Oldemburgo, y finalmente el tratado de comercio tampoco sería punto de acuerdo para las dos potencias.

*La Patrie* del viernes decía que el príncipe Humberto iba á contraer matrimonio con la hija segunda del rey de Dinamarca. El mismo periódico ha recibido al día siguiente un despacho telegráfico de Hamburgo, en que se le manifiesta que habia llegado á este punto el heredero de la corona de Rusia, que era para quien estaba destinada aquella princesa. El príncipe hereditario ruso tiene ahora 21 años y la princesa de Dinamarca 17.

Como la familia Murat á su vuelta de Siria debe permanecer algun tiempo en Roma, se cree en Paris que la emperatriz aprovechará esta circunstancia para hacer su proyectado viaje á la capital del mundo católico.

Parece que se va generalizando en Inglaterra el uso de la máquina de escritura microscópica de Peters, con la cual dicen que puede escribirse la Biblia entera con caracteres perfectamente correctos en un centímetro cuadrado, es decir, en la cuarta parte de una pulgada cuadrada. Estos caracteres no son visibles de modo alguno sino con lentes de extraordinario aumento, con microscopios de mucha fuerza.

Escriben de Paris que se halla preocupada allí la opinion de algunos círculos con la perspectiva de un proceso que por lo original y por la importancia de sus principales actores ha de ser objeto de gran curiosidad. Anunciase que una señora de elevada posicion trata de probar que no es madre de los hijos que su esposo o le atribuye, el cual, segun se dice, deseeo de llenar el vacío de su casa y de proporcionarse herederos para sus cuantiosas riquezas, inventó una familia.

El día 30 regresaron á Vitoria desde Deva las autoridades civiles alavesas, que fueron á aquella villa sin otro objeto que el de saludar al ministro de la Gobernacion, Sr. Cánovas del Castillo. Las comisiones se componian, en representacion de la provincia, del diputado general Sr. Ortiz de Zárate con los padres de provincia Sres. Echevarria y Fuertes y Moraza y en representacion de la ciudad de Vitoria del teniente alcalde señor Ballesteros con el concejal Sr. Perea. Fué tambien con estas comisiones el gobernador civil, Sr. Vivanco.

En una carta de Valladolid que publica *El Espíritu Público* se dice que existe allí el pensamiento de elevar exposiciones al ministerio pidiendo el regreso de la Reina madre, y de escitar á las demás provincias á que hagan lo mismo.

Declara ayer *La Iberia* que ignora quién ó quiénes hayan tratado de dar un banquete á los oficiales que fallaron la causa seguida contra nuestro colega, el cual, no solamente no ha hecho invitacion al-

guna, sino que hasta no ha tratado ni trata á ninguno de aquellos militares.

Ha regresado á Madrid de su escursion al extranjero el señor marqués de Perales.

*La Iberia* se queja de la poca galantería del subgobernador de Mahon, el cual, segun nuestro colega, no ha consentido en ceder local alguno público para que los progresistas de Ciudadela celebrasen una reunion que estaba convocada para ayer 4 de setiembre.

*La Epoca* tiene por positivo que el jefe de nuestras fuerzas navales en el Pacifico, conocidos ya los sentimientos del gabinete español en este asunto y deseando alejar toda idea de que la España quiera atender á la independencia de las repúblicas americanas, ha entablado, por mediacion de estos ó de los otros representantes extranjeros en Lima, y valiéndose de las buenas relaciones que existen entre el Perú y Chile, gestiones encaminadas á un arreglo decoroso y digno. Rechazadas solemnemente por el Perú las suposiciones de que hubiese podido tener parte alguna en los atentados que sufrió en Panamá el representante español, en curso las actuaciones sobre los lamentables sucesos de Talambo, el jefe de la escuadra Sr. Pinzon habria manifestado no tener inconveniente en entregar las islas Chinchas en depósito al cuerpo diplomático residente en Lima, quien las pondria de nuevo en poder del Perú tan luego como este hubiese enviado á España un representante que diese á nuestra nacion las esplicaciones debidas sobre los sucesos pasados y las garantías de que no se reproducirán en lo sucesivo hechos lamentables y que han dado origen á esta cuestion. La bandera peruana volveria desde luego á enarbolarse en las islas que son propiedad del Perú, al propio tiempo que las fuerzas del Callao saludarian el pebello español en los buques de nuestra escuadra.

Ha llegado á esta corte el celebrado escritor Sr. D. Eduardo Bustillo, el cual aprovechará su estancia en Madrid para hacer la cuarta edicion de su *Romanceo de Africa*, y tratar de la publicacion de su libro titulado *Cuadros de la Vida de la Virgen*.

Dice *La Nacion* que si sus noticias son exactas, en la iglesia de San Francisco de esta corte, hay un crucifijo, al que ya en 1835 se hizo sudar sangre; desvanecido aquel famoso milagro, ahora vuelve á sudar, segun algunos devotos y devotas; pero un sudor tan especial que mancha y parece grasa.

El mismo periódico añade lo que sigue, y con cuyas líneas estamos completamente de acuerdo:

«Creemos que el señor vicario eclesiástico, ó quien deba entender en el asunto, haría muy bien en dar una vuelta por el citado templo, averiguar la verdad, y sin levantar mano castigar á los que de un modo sacrilegio abusen de la credulidad de las gentes sencillas, estraviando su conciencia con supercherías que arguyen en quien tal hace algo de escepticismo y burla sangrienta, impropia de verdaderos creyentes y de personas honradas.»

Habiendo regresado al real Sitio de San Ildefonso D. Antonio Cánovas del Castillo, ministro de la Gobernacion, se ha dispuesto por real decreto publicado ayer en la *Gaceta*, que D. Alejandro Mon, presidente del Consejo de ministros, cese en el desempeño interino de aquel cargo, quedando muy satisfecha S. M. del celo con que lo ha desempeñado.

Se ha dictado sentencia por la audiencia de Granada en la causa del desfalco ocurrido hace más de dos años en la tesorería de Málaga, y por ella se condena al cajero, á quien se reputa como empleado público, á doce años de cadena, inhabilitacion, interdiccion y demas penas acesorias. El hecho de no haber sido complicados en dicha causa los claveros y jefes de dicha provincia, á pesar de haber sido repuesta por segunda vez al estado de sumario, demuestra la absoluta inculpabilidad de dichos funcionarios y deja en el lugar más brillante su buena opinion y fama.

Se ha concedido la jubilacion que ha solicitado D. Rafael Ramirez Arellano, asesor general del ministerio de Hacienda, atendiendo al estado de su salud, quedando S. M. satisfecha del celo é infelicidad con que ha desempeñado dicho cargo. Y se ha nombrado para desempeñar éste á D. Ambrosio Gonzalez, fiscal cesante del Tribunal de Cuentas.

Segun los partes telegráficos oficiales, anteayer ha llovido en Burgos y Loge.

Existian en el hospital de San Juan de Dios en fin de julio 235 enfermos, entraron en agosto 182, salieron curados y con alta 193, falleció uno y quedaron en 31 de agosto 223.

El movimiento que ha habido en el pie de familia del Hospicio de Madrid durante el mes de agosto es como sigue: En fin de julio existian entre hombres y mujeres 1,484, fueron admitidos en agosto 46, salieron en el mismo mes 18, falle-

cieron 6, quedando en 1.º del actual un total de 1,506 acogidos. Recibió este establecimiento en el mismo mes 34 panes procedentes del teniente de alcalde del Centro, y 33 mantas como legado de una testamentaria.

Con el objeto de que el ingreso y salida de los dementes que internamente y para la observacion facultativa se admiten en el hospital general de esta corte, se efectuó guardando las formalidades necesarias, tanto á favor del orden y buen gobierno de aquel departamento, como para justificar el verdadero estado de enagenacion de los que en él se amparan, el Excmo. señor gobernador de la provincia ha acordado se observen las reglas que aparecen hoy en el *Diario de Avisos*.

Mañana martes se pondrá en escena en el coliseo de Jovellanos la zarzuela en un acto titulada *El Novicio*.

Parece que ha presentado su dimision el director del Banco de Cádiz, y que le ha sido admitida, segun dice un periódico.

*Las Novedades* lamenta que el párroco de Velayos, en la provincia de Avila, haya detenido por espacio de algunos días el dar sepultura al cadáver de un guarda-agujas, prestando que no sabia si el muerto cumplió en vida con el precepto pascual.

Haciéndose *El Ancora* eco de los periódicos que abogan por la vuelta al poder del duque de la Victoria, dice hoy:

«Nosotros hemos abogado por lo mismo, no por lo que hace al duque, porque este noble personaje no ambiciona el poder, sino por los dos caros objetos de que siempre ha sido su guardian, y creemos una felicidad para nuestra patria la existencia de tan noble personaje, porque estamos seguros que hará otro sacrificio mas, de tomar las riendas del Estado siempre que peligre el trono y la libertad; lo que sentiremos es que haya tanta miopia para no ver ya la necesidad.»

La Sociedad Valenciana de Crédito y Fomento tenia al terminar el mes de agosto último un capital de 121.789,915 rs.

Las secciones del Congreso de Manilas se han reunido para elegir sus mesas respectivas, y comenzar la discusion de las cuestiones que los competen. Han sido nombrados presidentes de la primera seccion (obras religiosas) el conde Villermont; de la segunda (obras de caridad); economía cristiana) Perin, profesor de Lovaina; de la tercera (instruccion y educacion cristianas) Nameche, vicerrector de la misma universidad; de la cuarta (literatura y de las artes consideradas bajo el punto de vista cristiano) el vizconde Dubus de Gissignies; de la quinta (libertad religiosa, publicaciones, asociaciones, organizacion) Dechamps. En la segunda seccion ha habido debates muy animados respecto á la cuestion de fundaciones benéficas. Los eclesiásticos belgas pidieron para las asociaciones católicas, para los conventos, la libertad sin privilegio, tesis que fué combatida por los españoles. La llegada del obispo de Orleans dió lugar á una ovacion entusiasta.

A las noticias que adelantamos hace unos días respecto al Café Imperial, vamos á añadir hoy algunas más. No haremos de él una minuciosa descripcion, por no tener espacio para ello, y porque al tiempo de leer estas líneas, nuestros lectores tendrán ocasion de juzgarlo por sí mismos, supuesto que anoche tuvo lugar la apertura al público, habiéndose verificado anteayer la inauguracion, para cuyo acto se invitó á la prensa y á muchas personas distinguidas, proporcionándonos con ello motivo para convencernos de lo elegante de la vajilla y lo esmerado del servicio. El salon presenta un golpe de vista sorprendente, por la profusion de luces, que reflejando en los grandes espejos que cubren las paredes, y haciendo brillar los dorados de las molduras y otros adornos, convierten aquel lugar en un acua de oro, como se dice vulgarmente. El decorado es obra del acreditado establecimiento, que está á cargo de D. Enrique d'Almonte, arquitecto decorador, y D. Alfonso de Barrés. Concluimos diciendo que estamos convencidos de que el público quedará complacido si lo visita.

*La Nacion* deduce que el reconocimiento del imperio mejicano significa para España la abdicacion de su política y de sus verdaderos intereses en las repúblicas hispano-americanas.

Sin embargo de que el calor fué mas fuerte que en la anterior semana, pues que el termómetro ascendió hasta 30º, haciéndose mas sensible por los vientos E. y S. que soplaron; con todo, fué tolerable por las madrugadas y noches en que saltando aquellas al N. O. y O. hizo que se refrescase la atmósfera. El barómetro en la sequedad, aunque inclinándose á la variable y marcando la misma presion atmosférica que en los anteriores días.

En la Coruña, Penafedra, Chantada, Avia y especialmente en Santiago, desde hace una temporada, se ha desarrollado la viruela con carácter epidémico, de tal suerte, que en este último pueblo lleva muertos en dos meses mas de 800 niños.

Recientemente han ocurrido dos desgracias en una corrida de novillos en la villa de Sepúlveda (Segovia). Dos aficionados han sido, el uno muerto, y el otro muy gravemente herido por los becrosos.

Ha salido de Barcelona para Madrid, con objeto de dar algunas funciones, el prestidigitador catalán D. Fructuoso Canonge.

El Instituto catalán de San Isidro ha empezado ya los primeros preparativos para la cuarta de las reuniones agrícolas y esposicion de productos, que, segun anunció, este año debe celebrarse en la ciudad de Lérida en las días 16, 17 y 18 del corriente mes.

Está muy próxima la traslacion de los restos de Balmes al centro de los claustros de la catedral de Vich. Durante la ereccion del mausoleo serán depositados en el panteon de los señores catónigos.

*El Reino* y otros varios periódicos se quejan de que, desde que se ha abierto al público en 20 de agosto último, en toda su extension el ferrocarril del Norte, la correspondencia extranjera se recibe con mucho retraso. Las quejas de los citados periódicos dirigidas equívocamente á la direccion de correos, que no tiene atribuciones para disponer, que dicho ferrocarril que conduce la correspondencia, acelere la marcha de los trenes, serán seguramente atendidas por la empresa del Norte, cuyo crédito tan alto se encuentra y que complacerá al público en todo cuanto de ella dependa.

Ha fallecido la señora doña Clementa de la Paz Peña, madre política del excelentísimo Sr. D. Joaquín Aguirre.

La representacion del drama *Venganza catalana* ha valido al Sr. Garcia Gutierrez una gran ovacion de los vecinos de Castro Urdiales. El aplaudido poeta fué coronado en la escena, descendiendo al propio tiempo sobre el palco y la platea una lluvia de flores y versos, leyéndose algunos alusivos al objeto; entre los cuales llamó la atencion de la concurrencia los de la poetisa bilbaína doña Matilde Orbeago de Mazas, porque en ellos interpreta la admiracion y el aprecio al célebre vate.

En Castellon de la Plana se trata de construir un teatro.

Se asegura que para el mes de noviembre se relevarán todos los cuerpos que se hallan de guarnicion en esta plaza.

Dice un periódico de Barcelona que antes de quince días el *Íctineo* de Monturiol será mecido por las salebres ondas del Mediterráneo.

En Cañadío (Santander) se ha prendido fuego á una casa, quemándose 4,000 tablonos, 3,000 tablas, mil y pico de cueros y una porcion de aves de corral. Las pérdidas se calculan en unos 20,000 duros.

El baron de Benismuslem, director de la fabrica de tabacos de Valencia, ha fallecido repentinamente en Zaragoza.

El miércoles por la mañana, al registrar los dependientes de puertas de Valencia, un carruaje de lujo, encontraron en él un pellejo de aceite y no sabemos qué otras cosas mas de ilícito comercio.

Mr. Bernabó, no obstante su *fierza* ha recaudado cerca de 3,000 duros en Jaen exhibiendo su magnífica coleccion de fieras. La mayor parte de estas han nacido en su poder ó en el de un hermano suyo, que se ha retirado ya del oficio con un crecido capital; el llamado leon del Cabo, nació en San Petersburgo; son sus hermanas las leonas que están á su lado, y de ellos proceden los siete animales de la misma raza que tiene espuestos. Los tigres, las panteras, leopardos, etc., son asimismo ejemplares criados en su poder, y no obstante esta circunstancia ostentan la hermosura de su piel y de su arrogante presencia.

Continúan con actividad las obras emprendidas por la Casa-banca de Madrid en el edificio del antiguo convento de San Juan de la Rivera de Valencia para inaugurar en él, el día 4 de octubre, la esposicion permanente de productos de agricultura, industria y artes de los antiguos reinos de Valencia y Marcia.

El 15 del actual, segun unos, el 1.º de octubre, segun otros, aparecerá un nuevo periódico político titulado *El Cristerio*. Aunque independiente en cierto modo, sustentará las doctrinas moderadas, y llegado el caso será defensor del ilustre duque de Valencia.

*El Independiente* se hace eco de rumores sobre próxima crisis, y más adelante di-

En otro lugar indicamos, aunque sin asegurar, que el ministerio piensa retirarse luego que la corte regrese a Madrid; y por distinto conducto se nos asegura que el Sr. Salaverria considera fácil y viable la situación política del gabinete, fundado en lo cual no considera que el ministerio pueda perder por ahora la confianza con que le honra S. M. la Reina.

El viernes salió de Bilbao para Madrid el Sr. Ardanaz.

Ayer de madrugada salió para el real sitio de San Ildefonso el presidente del Consejo de ministros Sr. Mon.

Se ha resuelto que el teniente coronel del cuerpo de Ingenieros D. Francisco del Valle Linares que servía en la dirección-subinspección de Castilla la Nueva, pase destinado al segundo regimiento del arma y se encargue del mando del segundo batallón del mismo en reemplazo del teniente coronel primer jefe que lo ejercía D. Fernando Regollo y Fuentes que en virtud de real autorización ha pasado al servicio de la compañía del ferrocarril de Zaragoza a Barcelona.

Per mas que insistan los periódicos en anunciar trastornos en Barcelona, nosotros en vista de las cartas que tenemos del Principado y de los despachos que se reciben, podemos asegurar, que ni son exactos los hechos que refieren los periódicos de oposición, ni hay temores de que el orden se turbe en la capital de Cataluña.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,680 fanegas de trigo, de 39 á 52 reales fanega; la cebada de 27 á 29, y la algarroba á 30.

Anuncia un periódico que ha llegado á Cádiz la real orden para que se dirija al Perú la *Villa de Madrid*, habilitándose para la tesorería con 53,000 pesos fuertes en metálico; mas como quiera que la citada dependencia carezca de tal suma para entregarla en el acto, permanecerá en bahía hasta tanto que se reúna la indicada cantidad.

La *Villa de Madrid* saldrá para su destino en el momento que el gobierno juzgue oportuno sin que pueda haber detención por la insignificante cantidad de que se trata y cualquier tesorería puede reunir en pocas horas.

Anuncia ayer un periódico que desde el viernes se dice que ha sido separado el capitán general de Cataluña. La noticia es completamente falsa, y no solo el gobierno no ha pensado ni por un momento en separar á aquella autoridad del cargo que desempeña, sino que se halla altamente satisfecho de su conducta en las actuales circunstancias.

Podemos asegurar que no hay una palabra de verdad en la noticia dada por un periódico respecto á haberse dado al general O'Donnell el encargo de formar un gabinete, ni respecto á la negativa de este hombre público á aceptar dicho encargo. El duque de Tetuan sigue hoy, como hace mucho tiempo, alejado completamente de las luchas políticas.

El vapor-correo de la Habana *Paris* que llegó anteayer á Vigo con diez y ocho días y veinte horas de navegación conducia 200 pasajeros, de los que 140 son militares licenciados, 25 penados y tres presidiarios de Santo Domingo.

Un despacho de Pamplona recibido ayer nos anuncia que S. M. el Rey tomó anteayer el octavo baño, habiendo salido después á paseo por la tarde y habiendo pasado la noche última sin novedad.

Ha sido promovido al empleo de sub-teniente militar, el comisario de guerra de primera clase D. Juan Butler y Arias.

También ha sido nombrado comisario de guerra de primera clase, D. José de Robles y Postigo, quedando suprimida la vacante de comisario de segunda clase que éste deja, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 20 de la real orden de 17 del mes pasado, por la que se dió nueva organización al referido cuerpo.

Se ha dispuesto que el coronel del regimiento de lanceros de Sagunto, décimo de caballería, pase en situación de reemplazo al distrito de Zaragoza.

Segun nos escriben de Cintruénigo, es probable que ayer haya pasado á Corella S. M. el Rey, á presidir la corrida de toros que en dicha población estaba dispuesta; pero ayer mismo regresaría el Rey á Cintruénigo á la hora de la comida. Hoy empezará la segunda tanda de baños, suspendidos el día 2, en que tomó el séptimo. Créese que hasta el 13 no emprenderá el viaje de regreso. Para anteayer tenía preparada también una visita á Cascante, que se halla distante tres leguas de Cintruénigo. En dicha población se hacían grandes preparativos para recibir dignamente á S. M.

En el mes que acaba de terminar ha ocurrido en Barcelona lo que hace mucho tiempo no sucedía. En la contribución de consumos se ha cubierto con exceso la consignación, gracias al buen estado de los ánimos y a lo bien que secundan las órdenes del gobernador, el administrador y visitador de consumos, funcionarios sumamente activos y honrados.

El *Clamor Público* insiste en proclamar la necesidad de que se llame al poder al general Espartero, único medio que nuestro colega cree conducente para la organización de los partidos constitucionales y la consolidación de los grandes intereses políticos y sociales del país.

La princesa Czartoriski, doña María Amparo de Muñoz y de Borbon, condesa de Vista-Alegre, hija de doña María Cristina de Borbon y del duque Riansares, nació el 17 de noviembre del año 1834, y por lo tanto contaba la edad de veintinueve años y nueve meses. En 1.º de marzo de 1855 casó con el príncipe Ladislaw Czartoriski, que nació el 3 de julio de 1828 de cuyo matrimonio nació el 2 de agosto de 1838 el príncipe Augusto, único que ha quedado de esta unión.

Muy en breve se nombrarán en Castellón facultativos en medicina, cirugía y farmacia retribuidos con cargo al presupuesto municipal, para prestar sus servicios á las clases menesterosas.

Fueron tan eficaces las disposiciones adoptadas por el gobernador civil de Málaga, Sr. Alonso, al tener noticia del cautiverio del vecino de aquella capital don Juan Nepomuceno Fernandez, en la noche del 23, en las inmediaciones de Almogía, que los criminales corcados en su guarida por las fuerzas que les perseguían, abandonaron al cautivo sin haber alcanzado el precio que exigían por su rescate. El Sr. Fernandez se halla desde el miércoles en aquella capital, con gran satisfacción de sus numerosos amigos, merced á los auxilios que le han prestado aquellas celosas autoridades. Se ha preso en Almogía á varios sujetos sospechosos, y se cree probable la captura de todos los que cometieron el atentado.

El número del periódico bilbaíno *El Biscalduna*, correspondiente al viernes, fué secuestrado por el juzgado de imprenta.

Ha sido destinado para el mando del regimiento de lanceros de Sagunto, vacante por pase a la situación de reemplazo del coronel D. Enrique Sanz y Hartagan, el de la remonta de Córdoba, don Fernando Barrié y Valle.

Para cubrir la vacante que este último deja, ha sido nombrado el coronel de reemplazo D. Santiago Guerra y Medrano.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial.

Viena, 3.

El gobierno austriaco ha nombrado al conde Thum embajador en México. Austria y Prusia exigen á Dinamarca sacrificios extraordinarios en la cuestión financiera. Los dinamarqueses amenazan romper el armisticio.

Paris 4.

El mariscal Mac Mahon empezará al otoño su campaña en la Argelia, cuya guarnición va á reforzarse. Se cree improbable la entrevista del emperador Napoleón con el rey de Prusia, á pesar de la invitación dirigida por el ministro de la guerra prusiano.

Noticias de Nueva-York dicen que amenazaba una insurrección general entre los indios.

Los trigos candeales de Alicante con limitadas operaciones, á consecuencia de la sequía que vemos atravesando que imposibilita el poder molar los trigos destinados á los particulares; sus precios se han pagado por los candeales, de 17 1/2 á 18, y las fejas, de 16 1/4 á 16 3/4. Sigue el mercado bastante calmado sin esperanza de mejora por el momento.

En Salamanca se ha vendido el trigo candeal de primera á 39 rs. fanega; idem de segunda á 37; idem de tercera á 36; rubion á 35; centeno á 24; cebada á 24; guisantes y hervejas á 31; algarrobas á 24; muelas á 54; garbanzos á 130.

En Zaragoza se vendió el trigo de 18 á 20 rs. fanegas; idem catalán, á 21 1/2; cebada de 12 á 13; panizo á 13 3/4; avena á 9 1/4; morecho á 15 1/2; habas á 12 1/2 judías á 23, centeno á 10 1/2.

En Valencia el trigo de la huerta se vendió de 184 á 188 rs. cahiz; de Castilla, de 185 á 200; candeal de 186 á 203; jeja blanca, de 180 á 190; vino tinto para las Antillas, de 23 á 30 ps. pipa; para Galicia de 26 á 28.

El trigo de primera clase se ha vendido en Tarragona á 81 rs. fanega; idem de segunda á 72; idem de tercera á 63; centeno á 42; cebada á 42; judías á 48; habas á 84; maíz á 42; aceite á 50 rs. arroba; aguardiente á 38.

Se ha vendido el trigo en Valladolid de 37 á 39 rs. fanega; cebada, de 24 á 25; centeno á 24; morecho á 34; algarrobas á 24; yeros á 19; garbanzos á 42 rs. arroba, atubias, de 20 á 22; arroz, de 30 á 32.

En razón de hacer el tiempo tan caudaloso, los mercados de Reus están faltos de concurrencia y por este motivo no se hacen operaciones; pero los precios se pueden calcular como los del mercado anterior.

En Madrid en 31 de agosto se vendió la cebada de 27 á 29 rs. fanega; algarroba á 30; trigo vendido, 3,264 fanegas; precio máximo, 31; idem mínimo, 38; idem medio 49,03.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia *Peninsular* los siguientes DESPACHOS:

Paris, 3 por la tarde, recibido el 4 por la mañana.

El emperador ha llegado á su residencia de Saint Cloud esta misma tarde á las cuatro y cuarto.

El periódico la *France* dice que es cierto que el general Roon, ministro de la guerra de Prusia, ha sido positivamente encargado por su soberano

de reiterar al emperador la expresión de sus deseos relativamente á una entrevista en las orillas del Rin.

El periódico *Le Courrier de Dinamarca* ha presentado hoy su recurso de apelación al Consejo de Estado contra la medida gubernativa que ha suspendido su publicación por el espacio de dos meses.

Viena, 3.

Siguen las dificultades para el arreglo de la indemnización por gastos de guerra; no solamente, Austria y Prusia se muestran muy exageradas en sus pretensiones relativas á la cuestión territorial, sino que en cuanto á la cuestión financiera, persisten en pedir una cantidad exorbitante.

Liverpool, 3.

Las últimas noticias de Nueva-York aseguran que al momento que concluirá la lucha electoral, el gabinete de Washington reconocerá al imperio mejicano.

Con motivo de los retrasos que constantemente sufren en su llegada á Irun, los trenes franceses que se hallan en correspondencia con el exprés del camino de hierro del Norte de España, se ha visto éste precisado, el 3 del corriente, á emprender su viaje para Madrid, sin haber podido conducir los viajeros y la correspondencia de Francia. Solo han podido aprovecharse del tren exprés los viajeros procedentes de las estaciones pertenecientes á la línea del Norte y de las afueras al camino; habiendo conseguido de este modo llegar á la estación de Madrid á la hora prescrita en el reglamento.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de uno de nuestros corresponsales:

Vigo, 4.

El vapor-correo *Paris*, capitán D. Dionisio Gonzalez Nuñez, ha llegado á las siete de la tarde con la correspondencia de la Habana con 245 pasajeros, inclusive algunos ilicenciados, penados y prisioneros.

Trae de navegación 18 días y 20 horas, con vientos fuertes de proa.

Anteayer tuvimos el gusto de asistir al derribo del antiguo porfido de San Bernardino, que se efectuó por cuenta del conocido propietario D. Angel de las Pozas.

Con este motivo la música de San Bernardino, colocada en la esquina donde se halla situado el nuevo café del Buen Suceso, tocó escogidas piezas, entre ellas algunos bailes, que fueron aplaudidos por la gran concurrencia del vecindario, aumentando la animación las variadas clases de cohetes que fueron quemados por dichos vecinos, los que llenos de gozo portan fausto motivo, dieron repetidos vivas al alcalde-corregidor y al constructor de la nueva barriada Sr. Pozas.

Damos la enhorabuena al mencionado Sr. Pozas, por haber sabido reunir á la baratura de las habitaciones, la comodidad de los vecinos en la elegante barriada allí construida.

En la semana que acaba de terminar, las calenturas gástricas y las intermitentes de todos tipos, pasando las primeras del primer setenario, y las segundas haciéndose más ó menos refractarias á la acción de la quina y de sus alcaloides, fueron las enfermedades reinantes. Hubo bastantes enfermos de anginas, de erisipelas, de dolores reumáticos y nerviosos, de irritaciones gastro-intestinales, de flujos de sangre y de los órganos supra-diaphragmáticos y de erupciones forunculosas y herpéticas. Por último, la mortandad fué bastante escasa.

Ha quedado firmado el convenio internacional declarando neutrales en la guerra los heridos, los hospitales militares las ambulancias y el personal sanitario obligándose á su cumplimiento Francia, Baden, Bélgica, Dinamarca, España, Hesse, Italia, Holanda, Portugal, Prusia, Suiza y Wurtemberg.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 3.

El representante de Francia en Nueva-Granada ha dado un mes de término para obtener satisfacción del insulto inferido al pabellón francés cuando tuvo lugar el atentado contra el comisario español Sr. Salazar y Mazarredo.

Se asegura que el gobierno francés envía dos fragatas para hacer una demostración contra Nueva-Granada.

El gobierno de Colombia ha mandado que se exija la responsabilidad al general Peregrino Santa Coloma, presidente del Estado de Panamá y á los demas complicados en el atentado contra Mazarredo y el cónsul francés.

Amenaza estallar la guerra civil en el Ecuador.

Parece probable un arreglo pacífico en la cuestión entre Chile y Bolivia.

Terminado hace poco el curso académico del 63 al 64, y abierta la matrícula para el siguiente, creemos prestar un servicio al público, manifestando el resultado que han obtenido en los exámenes de junio los principales colegios de esta corte, á fin de que las muchas personas cuyos hijos se hallan cursando la segunda enseñanza, ó en disposición de comenzarla en este año, tengan un conocimiento exacto del estado de la instrucción en cada uno de estos establecimientos, y puedan elegir el que crean mas conveniente. Nos haremos cargo solamente de los colegios de primera clase,

que la tienen completa, y á la vez con las mas concurrencias: escuela Pia de San Fernando, 433 examinados, 13 suspensos. Escuela Pia de San Antonio Abad, 346 exam. 101 susp. Colegio de San José, 348 exam. 43 suspensos; Colegio de Santa Isabel, 114 exam. 1 susp. Colegio de Carabanchel, 234 exam. 10 susp. Colegio del Príncipe Alfonso, 277 exam. 33 susp. Colegio Español, 339 examinados, 94 suspensos. Colegio del Escorial, 183 exam. 25 suspensos.

Las demas condiciones literarias, económicas, etc. de cada uno de estos establecimientos, se hallan consignados en sus respectivos reglamentos, que en todos ellos se facilitan gratis al que los solicita, é igualmente se remiten á provincias.

Anteayer fué puesto á disposición de la autoridad un carrero para querer pasar por la calle de Peligros en dirección contraria á lo que está dispuesto para evitar choques y atropellos.

El *Panorama artístico universal*, de que repartió el Sr. Van Halen, hace tiempo, cuatro cuadernos, volverá á salir el día último del actual, repartándose el quinto cuaderno. En el tiempo que el señor Van Halen ha estado sin publicarlo, ha hecho una completa reorganización de la publicación, saliendo con útiles innovaciones. La profusión de trages, monumentos y demas materiales que constituyen esta obra, que tiene reunidos el Sr. Van Halen, la harán un completo Museo arqueológico é indumentario, utilísimo á todos los artistas y demas personas estudiosas.

Con motivo de la función que se ha celebrado ayer á la Virgen del Rosario en el vecino pueblo de Pozuelo de Alarcón, ha sido tanta la afluencia de personas que han acudido, que se han cruzado por la vía férrea del Norte 26 trenes atestados de pasajeros.

Hoy tenemos que participar á nuestros lectores una noticia tan casual como lamentable.

Ayer mañana á las diez se hallaban subidos en el tejado de la casa, núm. 42 de la calle de las Huertas, cogiendo teja seis trabajadores, cuando uno de ellos (Juan Coronel) tuvo la desgracia de perder el equilibrio y caer al patio quedando exánime en el acto. Aunque llegaron en el momento los últimos auxilios espirituales, el desgraciado Carmen no los pudo recibir con vida. Las autoridades tienen conocimiento de este triste acontecimiento y se practican las diligencias oportunas. El difunto era casado y tenía 42 años de edad.

Entre las obras de texto cuya lista publica la *Gaceta* de ayer para el trienio que principia en el presente año, figura la importante *Colección de Constituciones vigentes de los principales Estados de Europa*, por D. Hilario Abad de Aparicio y D. Rafael Coronel y Ortiz, abogados del ilustre colegio de esta corte. Esta obra, que anunciamos oportunamente cuando comenzó á publicarse por cuadernos, contiene las Constituciones de Francia, Inglaterra, Austria, Prusia, Italia, Confederación Germánica, Bélgica, Holanda, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza y Portugal. Respecto á España, contiene no solo la Constitución de 1845, hoy vigente, sino todas las leyes fundamentales que han regido en nuestro país desde 1812 hasta nuestros dias. A cada Constitución precede una reseña histórico-política del país á que corresponde, manifestando las vicisitudes por que hubo de pasar hasta ver plantada dicha Constitución tal como rige en la actualidad. La parte correspondiente á Europa, que es la declarada de texto á propuesta del real Consejo de instrucción pública, consta de dos tomos. El tercero, que contiene las Constituciones vigentes de los principales Estados de América, está en prensa y saldrá á luz á la mayor brevedad.

Un periódico dijo, y otros han repetido, que *La Nación* del viernes fué denunciada y secuestrados todos los ejemplares de orden de la autoridad. Sin embargo del aplomo con que se da esta noticia, podemos asegurar que carece completamente de fundamento.

Nos dicen de la provincia de Leon, partido judicial de Murias de Parodes, ayuntamiento de Luna de abajo, Villamayor de Riello y otros puntos, que son tan horroresos los estragos que están causando las anginas gangrenosas, que hay pueblos donde no ha quedado un solo niño por las defunciones que ha causado esta terrible enfermedad. En los de Velilla y Castro de Lambra, dice nuestro corresponsal que ha muerto una cuarta parte de la población y que el mayor de los conflictos en que se encuentran aquellas honradas gentes es el de no tener facultativos de quien buscar los auxilios en caso necesario.

Nos creemos en el imperioso deber de llamar la atención de quien corresponda para que se estudien las causas que pueden producir esta enfermedad y se tomen las medidas que se juzgan convenientes para evitar tan lamentables desastres.

Crée un periódico de Cáceres que dentro de muy breves dias podrá comunicarse á su provincia noticias del mayor interés sobre la cuestión de los ferrocarriles de la misma. Por ahora se limita á decir que una comisión de ingenieros rectifica los estudios hechos de las líneas hace tiempo proyectadas, y que las autoridades se ocupan activamente de recoger informes de los ayuntamientos y de personas competentes en este asunto acerca de la conveniencia de las líneas que han de unir á

Estremadura con Madrid, Castilla y Andalucía. El calor con que se trata hoy esta importante cuestión, y la armonía de opiniones que se observa entre los que ayer parecían irconciliables adversarios, hacen esperar fundadamente que la ansiada construcción de los indicados ferrocarriles está á punto de realizarse.

Ayer llegó á esta corte el Sr. Mendo de Figueroa, saliendo inmediatamente para la Granja. Parece que el antiguo director del *Bosno* se podrá al frente de un nuevo periódico de grandes dimensiones y de numerosa redacción, que aparecerá el primero de octubre próximo y que será órgano de hombres importantes del partido liberal conservador, que á toda costa tratan de reunir en un centro comun todos los elementos dispersos del gran partido constitucional.

Una correspondencia de Fitero da pormenores de la visita que ha hecho á aquel pueblo S. M. el Rey. Los habitantes todos, precedidos del clero y de las autoridades recibieron al augusto esposo de la Reina con las mas entusiastas aclamaciones, acompañándole al templo donde se cantó un *Te-Deum*; terminado éste, el augusto viajero adoró una sagrada reliquia, y oró ante la imagen de la Virgen de la Berda. El ayuntamiento le tenía preparado un abundante almuerzo; pero no pudo aceptarlo S. M. por no permitirle el plan higiénico á que estaba sujeto por acuerdo de los facultativos. Por último, después de recorrer la población, fué despedido S. M. con iguals aclamaciones que á su llegada.

A propósito de los descarrilamientos que suelen ocurrir en los ferrocarriles, y para que se pueda avisar al maquinista cuando sea necesario, por cualquier incidente, ya que los gritos de los viajeros se confunden con el ruido de la máquina, han propuesto varios periódicos se colocó sobre esta una campanilla, cuyo alambre vaya hasta el último wagon, y de este modo el guarda-freno dará instantáneamente los avisos convenientes.

Este medio, segun ha hecho observar persona muy práctica en el servicio de los trenes, es poco seguro y muy embarazoso, pues de adoptarlo seria preciso hacer á cada instante las reformas que exigiera la disminución ó aumento de carruajes, siendo lo mas sencillo de todo el que el guarda-freno lleve una bocina ó trompeta sonora para entenderse con el maquinista oportunamente por medio de aquellos toques que en tal caso se conviniere.

Se ha dispuesto que tres compañías del segundo regimiento de Ingenieros, existente en Guadalajara, se trasladen al real Sitio de Aranjuez con objeto de dedicarse á la instrucción de tren de puentes reglamentarios, segun ha tenido ya lugar en aquel punto en años anteriores, debiendo ser relevados en el caso de que la estación lo permita y estas compañías terminen la instrucción.

Parece que con arreglo al plano dado por el emperador de Francia, se ha construido un cañon de marina, con eje, de gran calibre, que formará parte del armamento del buque concorra y espolon, *El Principe imperial*, que se está terminando en Lorient.

Parece que el gran duque Constantino volverá muy pronto á encargarse del gobierno de Polonia.

Una carta de Panamá dice que la construcción del *Monitor* segun lentamente en el Perú, siendo probable que trascurriese un mucho tiempo antes de que pudiera ser botado al agua. Continuaba en Lima interceptándose la correspondencia dirigida á los cónsules de las demas naciones. Últimamente dejaron de recibir la suya el encargado de negocios de Chile cerca del gobierno peruano y el cónsul francés M. de Lesseps. A las reclamaciones de ambos funcionarios, el gabinete de Lima hacia oídos de mercader. Con este motivo, el ministro de Chile habia pedido sus pasaportes y monsieur de Lesseps habia salido de Lima en dirección á Panamá con preste de hacerse uso de una real licencia de su gobierno.

En Cintruénigo hay una sección de compañía dramática dirigida por el actor Sr. Sepúlveda. Segun el mismo manifiesta, tiene el repertorio mas completo de las últimas y mejores obras conocidas hasta el dia; en cambio no acude gente. Hace pocas noches se los devolvió á los concurrentes el importe de la entrada por no haber suficiente número para el pago de las bugías de esperma que se gastan; el dia anterior estuvieron en el teatro, sentándose en las butacas, bancos de madera bajos y sin respaldo, su coste dos reales, los señores Excmo. señor general Pitar, señor coronel Mageni y el señor médico de cámara, acompañados del señor alcalde de la población, habiendo permanecido durante dos actos de la comedia *Sol de Invierno*; esta poca concurrencia al teatro consiste en que la música del regimiento de Castilla se halla tocando durante la comida de S. M. frente al real alojamiento, y en esto se divierten las gentes del pueblo, á quienes honra diariamente S. M. asomándose un rato al balcón después de comer. En este instante da principio una jota, y S. M. se entretiene en contemplar la alegría de los labradores.

La fusión de las líneas férreas de Zaragoza á Barcelona y de Zaragoza á Alcañiz parece ser ya un hecho indudable.

SEGUNDA EDICION.

Ayer al anocheo corrian las gentes por las inmediaciones de la calle de los Leones persiguiendo a un individuo que trataba de escapar de sus perseguidores. Decíase que el tal había dado muerte a otro individuo; pero averiguada la verdad del caso, resultó ser el autor de una paliza dada a una prógima, en la misma calle de los Leones. El apaleador fué al fin preso.

Hace pocos dias estubo a punto de ser pasado por ojo el vapor Marsella por una fragata inglesa. A la casualidad de hallarse despierto un jóven marino que iba a bordo del vapor, y que se habia subido a pasear sobre cubi-ria, se debe la salvacion del Marsella. Este jóven se apresuró inmediatamente a ponerlo en conocimiento del capitán, que se hallaba durmiendo, y sin embargo de haberse hecho las correspondientes señales al buque inglés, no se dió por advertido, teniendo que dar el Marsella una rápida virada de habor para escapar del peligro en que se encontraba.

La corrida de toros verificada ayer tarde no ha satisfecho en su totalidad las exigencias del público, pues a escepcion del segundo toro, todos fueron bastante malos. Contribuyó tambien a su mal éxito el haber estado algo desahucada la presidencia. Respecto a las cuadrillas, se portaron regularmente. Solo hubo dos caballos muertos por el segundo toro.

Ha sido ascendido a oficial primero de la administracion militar el que lo era segundo D. Antonio Gonzalez Ortiguera.

Tambien ha ingresado en la clase de segundos oficiales de dicha administracion D. Francisco de la Vega y Lopez.

Y últimamente han sido promovidos a oficiales segundos los terceros D. Eugenio Cruz y Blanco, D. José Veneras y Torres, D. Mariano Baera y Gimenez, don Joaquín Cañaverl y Dusseault, D. Gregorio Sanchez Ochoa, D. Rafael Blasco y Cano, D. José Oliver y Rubio, D. Manuel Pugaire y Pusivet, y D. José Frenech y Cordouri.

En el palacio del Vasto, en Nápoles, ha ocurrido un espantoso drama. El marqués de Avalos no aprobaba el casamiento concertado entre su sobrina y el caballero de Quarto. Aquel día, despues de la comida, los novios se paseaban en el jardín con la princesa Teora. El marqués de Avalos, que venia de cazar, lanzó el perro contra el caballero de Quarto, pero la princesa, llamándole, empezó a acariarle; furioso el marqués, cruzó con su fusta la cara del caballero. El caballero sacó una pistola y la descargó en el pecho del marqués. Se hallaba allí una señora que tenia relaciones íntimas con el

marqués de Avalos, cogió una pistola y la descargó contra el caballero de Quarto. El duque de Avalos, que se hallaba en las habitaciones del palacio, se puso a la ventana al escuchar las detonaciones y quiso apaciguar a sus parientes; pero su hermano el marqués, aunque herido, cogió un fusil de dos tiros de las manos de uno de los criados que le habian acompañado a la caza, y disparó contra su hermano, que cayó bañado en sangre. La policia arrestó a los combatientes; pero los que se hallaban gravemente heridos, permanecieron en el palacio con centinelas de vista.

Parece, segun hemos oido, que en Tetuan, pueblo cercano a Madrid, un hijo hirió de gravedad suma a su madre, y aun se duda si la dejó con vida. Se dice tambien que esta infeliz ha sido conducida en una carreta a Chamartin, jurisdiccion a donde pertenece Tetuan. El hijo ha sido cogido en el acto y puesto a disposicion de la autoridad competente. Esto se cuenta, sin que podamos responder de la exactitud de la noticia.

Segun un periódico de medicina, para hacer mozas repugnante al uso del aceite de higado de bacalao, Mr. Dufourmantel ha tenido la idea de propinarlo a manera de pan con manteca, transformándolo previamente en una jalea ligeramente aromatizada, con la cual se pringian las rebanaditas de un pan azúmo. La trasformacion se opera tomando: Aceite de higado de bacalao, 50 gramos; cola de pescado, 2 idem; agua lo bastante para disolver la cola. Disuelta esta, se le echa poquito a poco el aceite, cuidando de que la temperatura no pase de los 25 grados. Echense luego en la mezcla cuatro gotas de esencia de anís. Una cucharada regular de esta jalea contiene 14 gramos del aceite. Cabe bien hacer entrar igualmente en esta jalea los jarabes de felandrio, de quina ó quinina, ó de yoduro de hierro, ó extractos calmantes y que valgan para disminuir la tos de los tuberculosos.

De Puerto Rico escriben el *Stylo médico* manifestando que en la capital se están sintiendo unos calores intensos, como propios de los trópicos, lo que hace se desarrollen enfermedades sumamente graves, como calenturas gástricas, disenterias, varias erupciones, entre ellas las viruelas, el sarampion y la escarlatina, y tambien algun caso que otro de fiebre amarilla, que podría suceder, por desgracia, que se desarrollara más, a medida que avance la estacion al otoño, que es cuando suele producir más estragos.

Hace pocos dias publicó *La Nacion* una noticia de Barcelona, en que se suponía que el coronel D. Victoriano Ameller, que se halla tomando baños en aquella poblacion, era constantemente vigilado

por la policia; que su habitacion está rodeada de mozos de la escuadra disfrazados, y que se halla obligado hasta a intentar hacer cómplice en su vigilancia, a una sirvienta de la casa en que para.

Nosotros hemos recibido hoy una carta de persona autorizada, en que se desmienten de un modo categorico tales asertos; se nos asegura que tampoco hay motivo para ello, y se añade que esto debe ser una invencion ridicula de algun oficioso amigo del Sr. Ameller, quizá con el buen fin de ponerle en evidencia. Al mismo tiempo nos escriben manifestándonos que en Cataluña no hay temor de que se altere el orden, que esto lo saben bien ciertas gentes, para quienes es motivo tal circunstancia de no poca desesperacion, porque sin duda habian llegado a creer que los catalanes eran materia dispuesta para servir de instrumento a ciertos planes, mas bien personales que de otro genero. Aun los mas tildados de levantisos a las instigaciones que desde Madrid se les hace, contestan que en todo caso estarán dispuestos a secundar, pero no a tomar la iniciativa.

Hemos recibido un ejemplar del folleto que ya habiamos anunciado con el título de *La union monárquica*, debido a la pluma de D. José Ros de los Ursinos; cuyo objeto, segun manifiesta su autor, es proclamar en alta voz la union íntima de todos los elementos conservadores amantes del trono español y de las glorias nacionales, para combatir los elementos revolucionarios.

En el Congreso de Malinas leyó en la primera sesion el secretario general una Memoria relativa a los resultados producidos por el primer Congreso de Malinas. En ella se encuentran enumeradas las obras que esta Asamblea ha querido crear, patrocinar ó desarrollar. La mas importante es la conocida con el nombre de «Dinero de San Pedro». Con el concurso del episcopado se ha constituido en Bruselas un comité central formado de delegados de las seis diócesis, para estudiar y consolidar esta obra, así como las demás llamadas pontificales que con ella pueden relacionarse.

Se ha observado que la leche de las vacas que padecen el gripe ha producido a veces una enfermedad semejante en las personas ó en los animales que la han tomado.

Se habla mucho en Puigcerdá de los trabajos de nivelacion que para un proyecto de ferro-carril desde Ripoll a la frontera, pasando por aquella villa, está haciendo parte del personal facultativo de la sociedad del ferro carril de Granollers a San Juan de las Abadesas.

La compañía de declamacion, cuerpo coreográfico y coros que ha de funcionar

desde el 15 de setiembre del presente año hasta el martes de Carnaval de 1868 en el teatro de Lope de Valladolid, se compone del siguiente personal:

Primer actor y director de escena, don Juan Casañé; primer actor y director del género cómico, D. José Miguel; primera actriz, doña Matilde Bagá; representante de la empresa, D. José Bagá; otro primer actor, D. Eduardo Molina; primer actor de carácter, D. José Alvert; primer galán jóven, D. Claudio Compe; otro primer galán jóven y segundo galán, D. Alejandro Olaso; primer barba D. Mariano de León; otro primer actor cómico, D. Felipe Cans; otra primera actriz y primera en el género cómico, doña Elisa Boldum; dama matrona y primera característica, doña Manuela Ramos; primera dama jóven, doña Josefa Olaso; segunda dama jóven, doña Josefa Lucesma; otra primera característica, doña María Alvarez; otra actriz cómica, doña Vicenta Reblas; para segundos papeles, cuatro caballeros y cuatro señoras.

Balle. — Primer bailarín y director, D. Agustín Maldonado; otro primer bailarín y director, D. Manuel Fernandez; primera bailarina absoluta, doña Dolores Montero; otra primera bailarina, doña Victoria Ramos. Habrá cinco parejas mas y el correspondiente cuerpo de coros de ambos sexos, para cantar en los bailes que van a componerse con este objeto, en las comedias de magia, en los dramas de grande espectáculo, en que sean necesarios, y en diversidad de juguetes que se están arreglando. La erquesta se compondrá de 28 profesores bajo la direccion de D. Juan Martinez.

La abundancia de fruta es tal ahora en Zaragoza que se están vendiendo los melones al por mayor a 16 cuartos docena, y los melocotones a 20 y 24 cuartos el cesto.

Ha muerto repentinamente a una edad avanzada, en la ciudad de Segorbe, el canónigo arcipreste de la santa Iglesia catedral de la misma, Sr. D. Juan Torres.

Entre las señoritas que han dado en la ridicula mania de llevar baston, hay algunas que lo usan de estoque; de manera que no será extraño ver el día menes pensado a una de esas amables criaturas puesta en guardia con el acero en la mano pidiendo satisfaccion por sus demasias a algun pollo.

El señor duque de Valencia está tomando las aguas medicinales de Malá, segun dicen de Granada.

Se anuncia la publicacion de un folleto titulado de «La Administracion municipal de Granada en los últimos diez años»

Llama la atencion y con justicia El

Pensamiento español sobre el giro que se intenta dar de algun tiempo a esta parte a las cuestiones políticas. «Si pudiéramos decir, enterar a nuestros lectores de ciertas correspondencias de Madrid que publican los diarios franceses a propósito del viaje de S. M. el Rey, verian con qué audacia se plantean ciertos problemas que, aunque afectan a las personas, son más altos que los problemas ministeriales. Ahora se trata de regencia, como si S. M. la Reina estuviese, ó con un pie en el sepulcro ó incapacitada para gobernar, ó decidida a desamparar el trono que ha heredado de sus mayores.»

FONDOS PUBLICOS.

Ayer domingo no ha habido Bolsa. En el bolsin de la Puerta del Sol se pagaba el 3 por 100 consolidado a 81,30, y a 35 al contado; y a fin de mes a 81,50. La deuda diferida era buscada a 46,70 al contado, pidiendo los tenedores a 46,75. Para fin de mes ninguna contratacion se hizo sobre esta última deuda.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo.—A las 8 1/2.—Cadenas de oro. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Un animal raro.—De tal palo tal astilla.—Chococeros. Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Grandes funciones: de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Fries.—A las 8 1/2 de la noche.—Grandes funciones con los leones, nuevos y variados ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la gran pantomima fantástica *Sind-Bad el enarino ó Arlequin en el valle de los Diamantes*, con la fuente mágica.

Campos Elíseos.—Salon de Conciertos.—A las 8.—La banda militar y coros del jardín.—Plaza del teatro. Fuegos artificiales.—Los demas pormenores se anunciarán por carteles. Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos.)—Desde las siete de la tarde.—Entrada 2 rs.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 5.—San Lorenzo Justiano obispo, Santa Obedulia virgen y la traslacion de San Juliano, obispo de Cuenca.

Cuentos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde continúa la octava a Nuestra Señora de la Almudena. A las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Raimundo Carrillo, y por la tarde completas y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. espuesto de diez a doce de la mañana en obsequio de su divino titular.—

llorías y llevaba su uniforme y sus cruces: Andrés creía soñar. Sonaba en efecto, porque la conciencia de su desgracia estaba velada así como su memoria. Al día siguiente Andrés lloró y fué preciso sacar de la habitacion a Fanchette que lloraba más alto que él. El anciano de patriarcal aspecto exclamó con naturalidad: —Hijo mio, nada temas; estais entrogentes sencillas y buenas. Hace tres dias que a esta misma hora os recogimos falto de sentido en la iglesia de San Roque y hemos hecho cuanto hemos podido por vos. Andrés tuvo que guardar lecho dos semanas: su huésped le inspiraba un reconocimiento mezclado de admiracion, y la ingenuidad de Fanchette conseguía a veces asomar una sonrisa a sus labios; él y la niña solian tener largas conferencias, y parecia que un mismo recuerdo asaltaba a su memoria, pero Fanchette a pesar de su edad, sabia guardar un secreto. Durante su permanencia en la calle de Santa Teresa, Andrés no vió a Mr. Lecocq ni una sola vez. Este iba sin embargo todos los dias, pero no pasaba del gabinete particular del coronel. Las ideas de Andrés tenían algo de vagas como si un golpe de maza hubiese herido su cabeza y su corazón: habia momentos en que su desesperacion le arrastraba a límites desconocidos, y se hubiere dicho entonces que buscaba un secreto detrás de la serena calma que animaba el rostro del anciano. Al cabo de un mes, manifestó su deseo de partir. —Gracias, dijo al anciano, por vuestra generosa y noble hospitalidad: ni aun me habeis preguntado quién soy. —Lo sabia: murmuró el coronel con benevolencia sonrisa. Andrés bajó los ojos. El coronel continuó con dulzura: —Vuestra esposa no es culpable; ha sido engañada. —¿Quién os lo ha dicho? —Ella misma; soy amigo y aliado de su familia; yo mismo he contribuido a esa union... Os creíamos muertos... ¡Y acaso para ella hubiera valido más! —Es verdad; murmuró Andrés; ¡para ella hubiera sido mejor! El coronel le tendió la mano y continuó: —Escuchad, Mr. Maynott; tengo ya

la esperiencia de una larga vida. La fatalidad os ha elegido por blanco: vos pertenecis a la ley, pero la vida y el honor de Mme. Schwartz están en vuestras manos. —¡Mme. Schwartz! repuso Andrés entre un gemido. —Es su nombre desde ahora; el único nombre que la servirá de escudo ante la ley que os alcanza a los dos. —Y ese hombre... Mr. Schwartz, sabe... murmuró Andrés dolorosamente. —No, ¡no debe saberlo nunca! —¿Y ella?... ¿Sabe últimamente lo que ha sido de mí? El coronel repuso con acento de dolorosa simpatia: —¡Para qué! lo hecho, hecho estaba. —¿Y es dichosa? balbuceó Andrés con acento sofocado por las lágrimas. —Sí, repuso solemnemente el anciano. Aquella misma noche cuando Andrés empezó a hacer sus preparativos de marcha, Fanchette se arrojó a su cuello, y dijo: —¿Quieres que vaya contigo? Como él la rechazara sonriendo, ella añadió: —No temas, seré rica, muy rica y hermosa tambien cuando sea mayor. No te cases, yo seré tu mujer y nos vengaremos de tus enemigos. Al decir esto, sus negros ojos estaban velados por las lágrimas. A las nueve de la noche Andrés salió de la casa despues de haber aceptado a título de préstamo una pequeña suma de mano del huésped. Mr. Lecocq y el coronel desde las ventanas del gabinete de este último, le vieron atravesar patio y portalon. —No se podía contrariar a la niña, dijo el anciano, pero no tengas cuidado: yo cuidaré de todo. ¡Este será mi último negocio! Andrés compró un puñal y se dirigió a la plaza Louvois, donde los recién casados tenían su merada. Antes habia tomado bien las señas. La plaza Louvois estaba entonces invadida por los materiales destinados al monumento epifanorico del duque de Berry. Las piernas de Andrés vacilaban y se sentó sobre una de las piedras que labraban frente a frente de la casa de J. B. Schwartz. Aguardó. No le agitada la idea de matar a nadie, podemos afirmarlo, y sin embargo, por un instinto maquinal de venganza habia comprado aquel puñal. Habia dejado la casa de la calle de San-

ar de zalameria y audacia; te traigo la visera que te has dejado olvidada. Despues, avanzando hasta la mitad del cuarto, exclamó con resolucion: —Yo no he visto nunca un muerto ¿quieres enseñarme el muerto, papá? XVII. El último negocio del coronel. Era el coronel uno de esos hombres que no se asombran de nada, que habia arrojado en su vida todos los peligros, excepto aquellos que se encuentran en el camino de la gloria. En una asociacion de hombres a cual más arrojados, él pasaba por el más atrevido de todos. Su sangre fria le habia hecho jefe de una sociedad misteriosa que vivia de la guerra, y vivia bien. Pero solo Dios es perfecto, dice el adagio; y aquel conquistador, cuyo tenebroso poder tenia en continua alarma a la policia de la Restauracion, este legítimo sucesor de Coesre, del rey de los trabajos y de todos los Faranes que desde Clopin Trouilleton han gobernado el fantástico reino de Bohemia (porque si las apariencias y los nombres han cambiado, el espíritu existe; la corte de los milagros es como el templo de Jerusalem, cuya destruccion ha dado el universo entero a los judios, y micétras el mundo sea mundo, la inmensa comandita del robo y del pillage florece); este soberano, pues, este pontífice de la religion del crimen, ese semi-Dios, fuerte por sí mismo y por la asociacion de fuerza que reúne en sí, era débil como un niño ante Mlle. Fanchette, niña de diez años y nada suya. Volvióse, pues, a Mr. Lecocq, pálido de terror y de cólera, y murmuró sonriendo: —¡Pero ves, L'Amitté, diablillo semejante? ¿Por dónde ha entrado? ¡Si no hay dos como ella en el mundo! Mr. Lecocq se encogió de hombros. Fanchette se miraba frente a frente, y sus grandes ojos brillaban de un modo particular sobre su pálido rostro. —¡Aparita, dijo a Mr. Lecocq; déjame ver al muerto. —No puede ser, repuso Mr. Lecocq. —Lo quiero, insistió la niña. Y su pequeña figura se erigió, de modo que el abuelo sonrió con orgullo, murmurando: —¡Es un diablillo!

—Aparita, ordenó por segunda vez Fanchette. Como Mr. Lecocq no se moviese, los ojos de la niña despidieron chispas, y con voz trémula exclamó: —¡Mi abuelo es el amo y tú no eres más que un criado aquí! ¡Aparita! Y al mismo tiempo le separó con un ademán de reina, y pasó. Lecocq hizo un movimiento para detenerla; pero el coronel le detuvo a él con una seña, murmurando con la ternura de abuelo: —Hace de nosotros lo que quiere. ¡Qué diablillo, qué diablillo! La niña estaba ya en contemplacion ante el muerto. Al primer aspecto parecia que aquella fisonomia despertaba en ella un recuerdo: le contempló largo rato en silencio, sin otra expresion que la de la sorpresa, y por fin dijo: —Es original. Luego explicó así su pensamiento. —Parece que está dormido. —¿Has acabado, Fanchette? repuso el coronel. —No; explícame, ¿está durmiendo? —Sí, niña, sí, repuso el anciano con acento sentencioso, a pesar suyo: solo que de ese sueño no despertará nunca. —¡Ah!... ¡Nunca!... Su cabeza se inclinó sobre su pecho: en su frente y en sus ojos se traslucian pensamientos superiores a su edad, aunque su palabra fuere la de una niña. Involuntariamente los dos espectadores de esta escena observaban las impresiones de su rostro. —¡Y era muy jóven! continuó la niña. ¡Y era guapo! A estas palabras no acompañó ninguna muestra de sensibilidad: era puramente su opinion. No obstante, el carácter de su fisonomia iba cambiando visiblemente, y su mirada menos voluble parecia lanzarse a espacios imaginarios. —¡Sin duda! dijo el coronel. El pobre diablo no tenia mala figura. La niña volvió a él sus ojos, y despues continuó en su exámen. —¡Salgamos, murmuró Mr. Lecocq. —Todavía no, repuso la niña; yo no me figuraba que la muerte era así. —¡Vaya una salida! murmuró el abuelo. —¡Y tiene cabellos blancos entre sus cabellos negros, continuó la niña con asombro. ¿Pueden tambien los jóvenes tener cabellos blancos?

Continúa celebrándose la novena de los Sagrados Corazones de Jesús y de María en las Salas Nuevas y predicará por la tarde D. Juan García Pérez.—Continúa la novena de Jesús Nazareno en su iglesia, y predicará en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes.—Continúa la novena de Nuestra Señora de las Batallas de Covadonga en la parroquia de San Luis, y predicará D. Pío Hernandez Fraile.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento, ó de las Nieves en Santo Tomás.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 5.—Parada: Saboya.—Jefe de día: señor teniente coronel de Cuenca, D. Antonio Resach y Totans.—Visita de hospital: 1.º montado, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

**ANUNCIOS.**

**AVISO.—EL CONTRATISTA DE** Esta corte advierte á los señores á quienes convenga adquirir basuras de su propiedad, que únicamente recibe pedidos y hace ventas en sus oficinas, casa llamada de la Villa, núm. 14, calle de San Opropio, ó por conducto de los celadores sus dependientes autorizados, facilitando á los interesados resguardo formal.

Tiene por fraudulentos y reputará como delito de hurto, los ajustes é inteligencias con los carreteros conductores, y como la ley considera autores del delito á los que inmediatamente toman parte en la ejecución del hecho, á los que inducen directamente á otros, y á los que cooperan por actos sin los cuales no se hubiera efectuado, en cuyos casos se hallarán los que tomen basuras, por cualquiera otro medio que no sea el adoptado por el contratista para su venta, se hace público este aviso para que nadie alegue ignorancia y se eviten dolorosas denuncias criminales.

Madrid, 3 de setiembre de 1864.—De orden del contratista, el administrador, JUAN A. GOMEZ.

**SE ADMITEN HUESPEDES,** Luna, 26, carbonería, informarán.

**MUSICA.**

Rápida instrucción de solfeo, piano y canto por una joven artista que enseña á señoritas y á niñas que no pasen de doce años.

Luciente, 5, principal.

**DON JOSE LOPEZ DE LA VEGA,** Doctor en medicina y cirugía, admite consultas diariamente desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde, calle del Espíritu Santo, núm. 36, cuarto tercero.

Las clases pobres serán admitidas gratis á consulta de nueve á once de la mañana, los jueves.

**APARATOS WERNIMENG.—POR** tener otros varios aparatos para fabricar jabón por este sistema y no poder atender á todos, se cederán con la condición de exclusivos los de Albacete y Alcalá de Henares.

En la plazuela del Progreso, núm. 2, portería informarán y en Alcalá, calle de Santiago, núm. 10.

**SE CEDEN UNA O DOS HABITACIONES.** Calle de Jardines, número 14, cuarto tercero.

**DOÑA AGUSTINA ORTEGA, PRO-** fesora en partos, calle de Leon, número 36, cuarto principal.

**ACADEMIA PREPARATORIA PA-** ra carreras especiales.—La establecida en Segovia, por D. Manuel Infante, se ha trasladado á esta corte, Corredera Baja de San Pablo, 18, principal.

**PARA MANILA.—EL DIA 15 DE** setiembre saldrá del puerto de Cádiz, por tenerlo así contratado, la acreditada y de gran porte fragata española *Margarita*, admitiendo carga y pasajeros en sus magaficas cámaras.

Informará D. Luciano Alcon, de Cádiz.

**FONDA DE BARCELONA.—SE HA** trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

**LA PENINSULAR.—ESTA COMPA-** ñía procederá á la subasta de construcción de tres casas en Teruel, en la calle de la Carretera, traviesa de Madrid.

La subasta tendrá lugar el día 11 de setiembre, á las doce de su mañana, en las oficinas de la Direccion general, en esta corte, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en las de la subdireccion de Teruel. Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Madrid, 29 de agosto de 1864.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

**EMPRESA DE TRASPORTE.—SER-** vicio internacional entre Francia y España. Félix Ferraud, calle de la Cruz, número 25, Madrid.—Precios de transporte desde la estación de Paris hasta Madrid, domicilio:

1.ª clase, francos	21,00	cada	100	kilóg.ª
2.ª id.	19,50	id.	id.	id.
3.ª id.	18,00	id.	id.	id.
4.ª id.	15,00	id.	id.	id.

Para informarse dirigirse á D. Félix Ferraud, calle de la Cruz, 25.

**LA PENINSULAR.—ESTA COM-** pañía admite proposiciones para la adquisición de casas ruinosas en Madrid, y terrenos dentro de la zona de su ensanche, en las oficinas de su direccion, calle Mayor núms. 18 y 20.—Madrid, 31 de agosto de 1864.—El director general, PASCUAL MADRIZ.

**LA TUTORIA ESCOLAR, ADMI-** nistración ventajosa de los gastos de los estudiantes que cursan en Madrid y tienen sus familias fuera de la corte.—Redención del servicio militar.

La pesadilla constante de un padre de familia es la carrera y la colocación de sus hijos.

Hasta el momento en que un escolar obtiene un título facultativo, ¡qué de desvelos! ¡qué de temores! ¡qué de peligros! ¡qué de desembolsos para su padre!

La *Tutoría Escolar* cuida de la economía, del bienestar, de la salud de los escolares, y viene tambien en su auxilio para libertarlos del servicio militar por medio de un fondo de reserva y de anticipos reintegrables á largos plazos.

No pretende en lo mas mínimo sujetar á los jóvenes á una tutoría violenta, sino á una administración grata y ventajosa, y por consiguiente se limitará á pagar directamente los precios de pupillage, matriculas, grados y títulos.

Para los gastos de vestido, calzado y compra de libros, espedirá á los interesados vales que representen el importe del objeto que hayan de adquirir.

La asignación para gastos privados se entregará conforme á las instrucciones que la direccion reciba.

Siendo *La Tutoría Escolar* una seccion de *La Previsora*, la fianza administrativa de esta, que asciende á 1.200.000 rs., garantiza los intereses que administra y los compromisos que contraiga.

La *Tutoría Escolar* fija en un 10 por 100 mensual sus honorarios de comision, sea cual fuere la cantidad que se señale por todos los gastos del escolar.

El padre ó tutor de un estudiante que satisfaga anticipadamente un trimestre de suscripcion, tendrá de beneficio en los honorarios un 2 por 100 mensual. El que satisfaga los nueve meses de la temporada académica, obtendrá la rebaja de un 4 por 100 mensual.

La *Tutoría Escolar* tendrá un Consejo de vigilancia compuesto de siete individuos, que serán siempre en lo posible catedráticos de la Universidad Central, Institutos y otros establecimientos de enseñanza, tanto públicos como privados.

El Consejo de vigilancia reunido, ó cualquiera de sus individuos, tiene derecho á inspeccionar en todos sentidos su exacto cumplimiento, y examinar las cuentas que á cada suscriptor le llevará la direccion.

La correspondencia y pedidos de suscripcion al director de *La Tutoría Escolar*, Santa Isabel, 12, Madrid.

Se facilitan prospectos y bases, gratis, al que los desee.

**ANTIGUO Y ACREDITADO DEPO-** sito de garbanzos de Fuentesauco, por el mismo labrador; precios por arrobas 42 rs. en adelante. Despacho, Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.

**IDIOMAS, FRANCES E INGLES.—**

El que suscribe, enseña con toda perfección á hablar, escribir, leer y traducir el francés y el inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de estudiar gramática ni ningun otro libro. Basta que la persona ó personas sepan leer y escribir su lengua madre, y aun á la edad de 70 años puede cualquiera emprender el estudio, seguro de obtener los mas felices resultados. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo derecha, puede verse de 9 á 11 de la mañana, ó de 2 á 5 de la tarde.—JAMES SAMPOL.

**COLEGIO DE SAN IGNACIO DE** Loyola, de segunda clase, incorporado al Instituto del Noviciado, calle de Leganitos, núm. 4.

Se halla abierta la matrícula para la segunda enseñanza hasta el 15 del presente.

Hay clases preparatorias para carreras especiales.

**VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

**LINEA TRASATLANTICA.** SALIDA DE CADIZ PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, A RAMNAS Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz á la Habana empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. Habana á Cádiz en 15 dias, 5 horas; Habana á Vigo en 13 dias, 20 horas.

Cádiz á la Habana, 1.ª clase, pesos fuertes 165.—2.ª clase, pesos fuerte 110.—3.ª clase, pesos fuertes 50.

**LINEA DEL MEDITERRANEO.** SALIDAS DE ALICANTE. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las 11 de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora.

Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vellon 110.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, LANA sucia de la estacion de MADRID A BARCELONA. HARINAS.—De ESPINOSA, MADRID, VALLADOLID y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu. Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá 28 y 30.	De domicilio BARCELONA á domicilio MADRID.	Arroba castellana.	Por 10 kilógrs.
		Rs. 4.75	Rs. 4.15

Rs. 5.20 " 4.52 " 5.50 " 4.7 " 4 " 3.45

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu. Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá 28 y 30.

**BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.**

Calle de Espoz y Mina, núm. 15 (parte nueva). Préstamos hipotecarios, descuentos de resguardos ó de cartas de pago de la Caja de Depósitos, y de cupones, préstamos con garantía de los mismos valores. Se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante. Capital ingresado hasta 31 de agosto: rs. vn. 23.208.037. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

—Sí; cuando han tenido grandes disgustos.

—¡Ah! murmuró Fanchette con amargura: este ha debido tener muchos.

—Vamos, vamos, tesoro; ya le has mirado bastante.

—No; repliqué enérgicamente la niña. He oído decir tambien que hay quien se muere de pesar.

—¿Quién es ha dicho esa majadería? murmuró Mr. Lecoq con creciente mal humor.

Los rasgados ojos de la niña se fijaron en él, y murmuró con acento reconcentrado:

—Siempre habrás sido tú quien le ha causado sus pesares.

El embarazo del coronel crecía visiblemente.

Fanchette volvió á fijar su mirada en el muerto, y murmuró con voz trémula:

—Siento haber venido: ¡aunca he estado mas triste!

—Precisamente por eso te queremos llevar, dijeron á un tiempo los dos.

—No... yo no quiero irme... algo me sujeta... ¿Estás seguro, abuelo, de que no se le podría despertar?

—¿Qué ideal exclamó Mr. Lecoq.

—Segurísimo, niña, murmuró el anciano. Fanchette suspiró.

—¿Si yo probase!... añadió: Haciéndole mal... Mucho mal...

—¡No se hace mal á una piedra! Dijo Mr. Lecoq.

La niña fijó en él una mirada rencorosa y preguntó dirigiéndose á su abuelo:

—¿Es verdad que los muertos son como piedras?

—Lo mismo.

Fanchette tomó la mano de Andrés á cuyo contacto se estremeció y dijo:

—No, esto no está así: las piedras son frias y duras.

Su tez se animó ligeramente, levantó el brazo de Andrés dos ó tres veces escapándosele la tercera como por un sacudimiento nervioso. La niña retrocedió; Lecoq murmuró al oído del coronel.

—¡Si, despertarse!

El coronel durante su vida había removido montañas: en la tenebrosa sociedad en que era rey el favor no existe, y la injusticia es desconocida: cada uno de los asociados vale su justo valor, y en breve sabremos lo que valia el Hábito negro, aquel bandido disfrazado de ciudadano.

Pero con todo lo que había hecho y todo lo que pudiese hacer, el coronel no era

capaz de sacar á Fanchette contra su voluntad.

Así sucede siempre en el mundo; las cosas mas mínimas juegan con las mas importantes. La paja imperceptible hace saltar el pesado yunque y el vil marisco, insecto de los abismos submarinos, taladra la coraza del navio de guerra que el cañon rayado no ha podido horadar.

Esto que sucede en el órden físico, sucede en el órden moral. Los dramas mas horribles se apoyan en casualidades inverosímiles, y hay tragedias á las que sirve de enlace un capricho infantil.

En cuanto Fanchette se alejó del lecho, Lecoq y el coronel se apoderaron de ella exclamando:

—¡He aquí lo que sucede á quien toca á los muertos.

Y la arrastraron hácia la puerta. Fanchette se dejó conducir sin decir una palabra sus largas pestañas velaban su mirada incierta; nadie hubiera sabido adivinar las reflexiones que cruzaban por aquella mente, que hasta entonces solo había dado abrigo á travesuras y caprichos.

Ya cerca del dintel, volvióse á M. Lecoq, y soltando bruscamente su mano, dijo:

—Quita, te detesto.

Y abalanzándose al cuello del coronel, murmuró:

—¡Abuelito, yo estoy segura de que moviéndole se le despertaría!

—¡Calla, loquilla, balbuceó el anciano conmovido con esta caricia.

Fanchette no abusaba; por un beso, el coronel hubiera ido hasta donde ella quisiera.

Levantó de nuevo su cabeza, la andacia volvió á brillar en sus ojos, y dijo:

—¡Voy á probar!

Lecoq y el coronel hicieron el mismo movimiento para contenerla, pero ella se deslizó entre sus manos como una anguila, y cuando quisieron reunirse á ella, su capricho estaba satisfecho. Por dos veces y con increíble violencia su mano había caído sobre el rostro del muerto.

El coronel llegó á tiempo de recibirla en sus brazos, donde cayó medio desvanecida.

Sobre la mejilla livida de Andrés Maynotte resaltaron manchas azuladas, dibujando repetidas las puntas de los cinco dedos de Fanchette.

Fijó ella sus rasgados ojos con desconsuelo en aquellas manchas azuladas, y toda su sangre afluyó al rostro para

dar luego lugar á mayor palidez, y por fin sus lágrimas corrieron con abundancia y profundos sollozos levantaron su seno.

—¡Le he lastimado! Ya lo ves, esclamaba con voz entrecortada. ¡Le he lastimado!

Sus dos compañeros estaban mudos de asombro; Mr. Lecoq tocó en el brazo al coronel. Una imperceptible contracción acababa de agitar los labios de Andrés Maynotte.

Urgia precipitar el desenlace. Lecoq cogió á la niña en sus brazos y se dirigió hácia la puerta. Por su natural instinto la niña se hubiera resistido, pero la emoción la dominaba y dejó á Lecoq decir:

—¡Hareis bien en detestarme, hermosa niña, porque no quiero que os pongais mala.

El coronel aprobó con un movimiento de cabeza. Ya Mr. Lecoq llegaba á la puerta con la niña rebelde, cuando la sintió estremecerse en sus brazos. Quiso seguir, pero la niña que recobró de repente su energía, se agarró al dintel de la puerta gritando con alegría:

—¡Semuevel! ¡Semuevel! ¡No está muerto! Ya decía yo que iba á despertar.

Mr. Lecoq se volvió y depositó bruscamente á Fanchette en el suelo y mirando al coronel y cruzándose de brazos dijo:

—¡Hé aquí lo que hemos conseguido! Andrés se agitaba sobre el lecho: las marcas azuladas, impresas por la mano de Fanchette, era lo único que alteraba la palidez de su rostro. El coronel fijó en Lecoq una mirada que valia por infinitas frases, imponiéndole silencio y dando á su fisonomía una espresion de regocijo exclamó:

—¡Un médico, L'Amitié! Un médico al instante. ¡Corred! Los niños tienen á veces inspiraciones sublimes y nuestra querida Fanchette ha producido un milagro.

Fanchette reía y lloraba.

—¿Va á hablar? preguntó.

Y repetía con aire de triunfo:

—¡Ya lo sabia yo!

Y partió como un rayo.

—¡Sigue! exclamó el coronel.

—¡Que vaya al infierno! refunfuñó Mr. Lecoq. ¡Al fin y al cabo nos llevará á él!

Los ojos de Andrés Maynotte querían abrirse: el coronel puso el dedo sobre sus labios en señal de silencio y se acercó al lecho.

Si los párpados de Andrés se hubiesen abierto en aquel momento, hubiera visto un apóstol á su cabecera; pero la comedia era prematura: Andrés debía tardar mas tiempo en volver en sí.

—L'Amitié, dijo el coronel con tono frío é imperioso, cuando se hubo convenido del estado del enfermo: nada hay aquí que sea de vuestra competencia. El suceso va tomando un carácter difícil y me pertenece de derecho: ¡este será mi último negocio! Oigo volver á mi Fanchette. ¡Qué tesoro! Cuando pienso lo que vale, creo que algun día nos podrá ser de mucha utilidad. Si Mr. Schwartz llegase á reunir muchos millones y fuera demasiado poderoso...

—¿Ha hablado? dijo Fanchette llegando de un salto en medio del cuarto.

El coronel había tomado la actitud de un hombre que examina á un enfermo la niña se abalanzó á su cuello.

—He enviado á buscar un médico, no importa cuál, y he traído un carruaje.

—¿Qué chiquilla! murmuró el abuelo.

—¡Un carruaje! ¿Para qué? preguntó Mr. Lecoq.

—Porque es mio, repuso imperiosamente la niña; porque sin mí aun estaria muerto, y porque le quiero... Tanto como te detesto á tí. ¿Lo entiendes, L'Amitié? Porque me le voy á llevar á casa, y nada le faltará. ¿Verdad, abuelito?

—¡Linda determinación! repuso monsieur Lecoq.

Mientras el abuelo trémulo de admiración murmuraba:

—¡No hay dos como ella en el mundo! Andrés Maynotte fué trasladado al palacio de la calle de Santa Teresa y asistido por el célebre doctor que curaba á Mr. Vilette. Durante tres dias, Fanchette cuidó al enfermo como pudiera haberlo hecho una persona mayor, y durante ellos ni jugó una sola vez ni tuvo una injuria para L'Amitié.

Al tercer día fué cuando Andrés recobró el uso de la palabra: había estado en grave peligro de muerte. A su cabecera encontró al despertar un anciano de fisonomía austera y patriarcal, y sobre las rodillas de éste sentada una niña de pálido rostro y hermosa con sus poblados cabellos negros y sus ojos demasiado grandes.

Quiso hablar el enfermo, pero la niña le puso la mano en la boca y murmuró: —Todavía no.

El doctor vino: iba despues á las Tu-